



“¡Saludo a Franco: Arriba España!”

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 3 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos en los diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando entre mujeres y niños 20 muertos y 30 heridos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestros frentes y la consolidación de las posiciones alcanzadas, habiéndose ocupado en algunos sectores puntos importantes que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido al enemigo 86 muertos. Se han presentado en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 37 milicianos con armamento. El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas gran cantidad de milicianos, fugitivos, que han obligado a una labor de limpieza, presentándose en la mayoría de los pueblos a las nuevas autoridades gran número de aquellos huidos.

Frente de Santander.—En este frente, los intentos enemigos sobre Espinosa de Bricia fueron rechazados, causándoles gran número de bajas.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado nueve milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía.—Tiroteos y cañoneos.

Salamanca, 3 de mayo de 1937.—De orden de Su Exceñcia: El coronel jefe de Estado Mayor, Luis Villanueva.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico: dalo a leer a tus compañeros o lésele tú.

La campaña calumniosa de gran parte de la prensa francesa y británica culpan a los nacionales del bombardeo de ciudades abiertas

En cambio, silencian los atroces bombardeos llevados a cabo por los marxistas

Obedeciendo a una consigna, gran parte de la prensa de Inglaterra y Francia de un suceso minúsculo, como es el hipotético bombardeo de una pequeña villa, ha hecho surgir una campaña para presentar a la España nacional como antihumanitaria, contraria a los principios del derecho de gentes, sirviendo así a la facción rojosoviética, enseñoreada en la zona roja.

Clama la prensa indicada contra el bombardeo de ciudades abiertas, intentando culpar y presentar a los nacionales como autores de tales desafueros.

La España nacional rechaza con toda la energía tan injuriosas campañas y delata al mundo la turbia manobra.

Calló prensa extranjera que hoy alza su voz, cuando en Madrid se asesinaba bajo la presidencia del Gobierno rojo a millares de seres inocentes, cuyas fichas con fotografías encuéntrase catalogadas en la que se llamaba Dirección de Seguridad de dicho Gobierno.

Más de sesenta mil personas en contraron la muerte a manos de las hordas rojas, sin motivo que lo justificase, bastando el capricho de un miliciano o la malquerencia de un criado para que se arrastrase a la muerte a ancianos, mujeres, niños y seres inocentes; en las cárceles de Madrid se asesinaba igualmente, sin límite ni freno y bajo la custodia de los propios agentes del Gobierno rojo se sucedieron los crímenes en las personas de los intelectuales políticos, antiguos republicanos, y cuantos en la vida de España habían destacado como liberales o demócratas o servido también en partidos de derecha. En Barcelona pasan de sesenta mil los horrendos crímenes cometidos,

y en Málaga, en Valencia y demás provincias ascienden a muchos millares las víctimas de las hordas rojas, que sufrieron la muerte después de bárbaros martirios.

Entonces, que no era la guerra sino el crimen y la venganza, callaron los periódicos que hoy se alzan en defensa de principios que quieren ser humanos, y cuando hablaron fué en forma tímida y para justificar tan bárbaros crímenes, y callaron también cuando fueron asesinados obispos y millares de sacerdotes y religiosos, y cuando ardieron maravillas de arte en los templos de nuestra España, los hospitales de Melilla, Córdoba, Burgos, Zaragoza, recientemente las escuelas de Valladolid y muchas poblaciones de retaguardia, a muchos kilómetros de los frentes, fueron bombardeadas por los aviones rojos, causando numerosas víctimas entre mujeres y niños. Y tampoco se alzó la voz de los que hoy se sienten paladines del humanitarismo.

La ciudad de Oviedo fué materialmente destruida por la aviación y por la artillería. Y el mismo silencio acompañó a su destrucción Eibar, la villa de la industria armera, fabril y laboriosa, fué incendiada y volada en su casi totalidad por las hordas vasco-soviéticas al abandonarla a la entrada de nuestras tropas, y sus edificios rociados de gasolina y minados con dinamita, fueron pasto de las llamas y cayeron destruidos, sin que tampoco se escandalizaran los que hoy lloran por Guernica destruida. Irún sufrió igualmente ante los periodistas europeos que desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuestros soldados, con el mismo silencio y encubrimiento por parte de la mayoría de los testigos. Guernica se en-

FRENTE DE VIZCAYA

No se han parado ni detenido las operaciones en este frente

En breve, nuestras columnas actuarán por distintos itinerarios de Bilbao

Las operaciones del frente de Vizcaya no han tenido paralización, ni siquiera detención, como algunos candorosamente creen. Los avances de estos últimos días han sido tan excesivamente rápidos por la necesidad de perseguir y castigar duramente al enemigo, que las distintas unidades hánse desplazado muchísimos kilómetros de sus bases de aprovisionamiento. Júzguese la complicada tarea del aprovisionamiento de una enorme masa de combatientes que marcha sobre Bilbao con víveres y municiones. En la guerra moderna el consumo de estos últimos es enorme, teniendo en cuenta el accidentadísimo terreno y que las carreteras son sumamente estrechas y con dificultades, algunas veces, en grandes trozos para cruces de vehículos, se comprenderá la imperiosa necesidad de tener que trasladar a vanguardia estos depósitos. Al mismo tiempo es necesaria la reorganización de grandes unidades, entre las cuales, debido a la citada persecución antedicha por aquellos barrancos y laderas, prodúcese la natural mezcla de elementos en los respectivos flancos de las unidades.

Una vez terminada esta reorganización, ya muy próxima, y preparadas las últimas columnas, por distintos itinerarios han de actuar sobre Bilbao. Las operaciones se reanudarán

en brevísimo tiempo y nuestro Ejército caerá sobre la capital de Vizcaya como verdadero alud. Poco tiempo les queda, por tanto, a los bilbaínos, mejor dicho, a los dirigentes que están engañando a los bilbaínos, de decir por sus radios que nos han detenido, que nos han destrozado, que nos están ya persiguiendo, que abandonamos nuestras posiciones y tantas y tantas mentiras que a la postre tienen que terminar por aburrir a quienes las escuchan. Si cogéis el mapa de la provincia de Vizcaya, observéis nuestro frente que comprendía en esta parte desde el puerto de Urquiola hasta los pueblos de Salinas, Escoriaza, Arechavaleta, Vergara, Pla-

cia, alto de Uzcarregui y de aquí a la costa en las proximidades de Ondárroa, se ha convertido ahora en línea de Guernica, Mundaca y punto medio aproximadamente entre Durango y Amorabieta y de aquí al puerto de Urquiola, es decir, una tercera parte del frente que cubríamos antes de las operaciones y que acabamos de derrumbar.

Esto supone el que, si antes disponíamos de una considerable masa de fuerzas para llegar sin ninguna dificultad a Bilbao, solamente con este acortamiento del frente conseguimos un importantísimo refuerzo en las unidades de que antes disponíamos. En cuanto al aspecto marítimo, la

vigilancia de la costa vasca ha quedado reducida al pequeño puerto de Plencia y a Bilbao. Como ambos están sumamente próximos, puede suponerse fácil el mantener con muy pocas unidades el bloqueo más absoluto de Bilbao.

Pueden estar, por tanto, completamente tranquilos los españoles que todavía sufren el dominio rojo en Bilbao. Este será ya por muy poquito tiempo y no habrá nada ni nadie que pueda contener el avance de nuestro Ejército, que, ya impaciente en estos días de obligada espera, aguarda el momento de lanzarse para terminar la pesadilla de Vizcaya y libertar del yugo marxista a todos los vascos. 4 5 37.

Frentes de la División de Avila

Los rojos proclaman fingidos avances y fantásticas conquistas

Ayer conquistaron por la radio Navalperal, Las Navas y Avila

La tranquilidad no se ha alterado lo más mínimo en los distintos sectores de la sierra. Los rojos no se han decidido aún a desarrollar la ofensiva que anunciaron a bombo y platillo, y solo mantienen ligero tiroteo desde sus madrigueras, de las que no osan salir, con nuestras vanguardias.

Ello no empece para que las radios marxistas hayan comunicado muy seriamente que las fuerzas «leales» ha-

bían conquistado Las Navas y Navalperal, y en marcha progresiva habían llegado a Avila, que fué conquistada toda ella, a excepción de la estación del ferrocarril, en la que los «facciosos» se habían hecho fuertes.

Mas no para aquí la fantasía roja. Promete para plazo muy breve la conquista de Medina y Salamanca, con lo que se habrán cumplido todos los objetivos del mando marxista.

Es muy fácil para el enemigo lanzar por las radios noticias de avances y victorias. Mas no es tan fácil el llevar a la práctica la ofensiva, máxime cuando el enemigo ha de encontrar en su camino a los soldados nacionales dispuestos a no ceder ni un metro del terreno ganado ya para siempre para España. Diganlo, si no, los desastres que acompañaron siempre las intenciones rojas en la sierra. 3 5 37.

FRENTE DE MADRID

Los rojos perdieron un aparato de bombardeo

Certera actuación de la artillería nacionalista

Nada digno de mención que señalar en los frentes de Madrid, salvo el derribo de un avión rojo por nuestros antiaéreos, en la tarde de ayer.

Sobre las seis, se presentó en nuestras líneas avanzadas del sector de los Carabancheles una escuadrilla de aparatos rojos, que intentó acercarse a nuestras posiciones con objeto de bombardearlas. Rápidamente comenzaron a funcionar nuestros antiaéreos de Leganés y los Carabancheles, con tal precisión y maestría que uno de los aparatos cayó bien pronto envuelto en llamas. Parece que el avión vino a chocar con las líneas enemigas

del sector de Villaverde y que el piloto pereció carbonizado.

Los restantes aparatos enemigos, al ver la suerte que acompañó el temerario intento de su compañero, emprendieron bien pronto la huida, internándose en el interior de la capital, y sin conseguir lograr los objetivos propuestos.

A esto ha quedado reducida la actividad enemiga en los sectores de Madrid. Las fuerzas marxistas, seriamente quebrantadas en sus inútiles forcejeos contra nuestros puestos, han abandonado ya toda iniciativa, y se entregan a una labor pasiva, alterada

por algún que otro disparo de fusil y de cañón, que más bien obedecen a adiestramiento en las armas automáticas, que a un plan previsto y ordenado.

Mientras tanto, nuestra artillería continúa batiendo diariamente los objetivos militares de la capital, y nuestros infantes consolidando las posiciones, de las que un día, no muy lejano, saldrán en rápido y arrollador avance para acabar con la resistencia suicida que los dirigentes marxistas han montado en el corazón de Madrid. 3 5 37.

Disposiciones oficiales

Del 11 al 15 de este mes se incorporarán los reclutas de 1938, primer trimestre

El «Boletín Oficial» del Estado, correspondiente al día de ayer publica una orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, Comisión de Hacienda, en la que se expone la relación de los haberes pasivos concedidos durante la segunda quincena del mes de abril de 1937.

También inserta una orden de la Secretaría de Guerra, disponiendo, por orden del Generalísimo, la concentración en las Cajas de Recluta durante los días del 11 al 15 del actual mes de mayo de los reclutas per-

tenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el primer trimestre del año correspondiente.

Se comprenderán también en esta concentración a los procedentes de reemplazos anteriores y que hayan sido agregados a éste.

Los reclutas pertenecientes a zona no ocupada, deberán presentarse en la Caja de Recluta más próxima.

Los que presten servicios de armas, con anterioridad a este decreto, precisamente en los frentes de combate, como afiliados a F. E. T. de las JONS, quedan dispensados de presentarse a filas.

Los ferroviarios, a quienes correspondía incorporarse, lo harán precisamente en las Compañías donde en la actualidad prestan sus servicios.

Administración Principal de Correos de Avila

AVISO

Se pone en conocimiento del público que los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en esta Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, es de gran conveniencia para los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, los sometan a la censura militar, que es ejercida en esta misma oficina de Correos por el señor Capitán Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Avila 4 de Mayo de 1937.—El Administrador Prineipal, Guillermo Neiras.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

Visado por la censura

Todos con el Caudillo

Apareció mi último artículo de prensa diaria el 16 de julio de 1936 en «El Debate», de Madrid, comentando las razones de biología social que explicaban a nuestro juicio dos hechos bien destacados en nuestro progresivo desquiciamiento social: el decrecimiento de la natalidad, y la lucha de clases. Terminábamos protestando del principio antibiológico de igualdad de derechos del hombre, del estatismo exagerado y brutal de la apatía suicida de nuestras clases privilegiadas por los problemas vitales del país; y propugnábamos la reconstrucción de una «élite» social directiva, porque íbamos velozmente camino de la invasión o de la tiranía.

Pocas horas antes, se había consumado oficialmente desde las alturas de un poder detentado y sin escrúpulos, el asesinato cobarde del hombre representativo precisamente de nuestra «élite directiva», de Calvo Sotelo. Pocas horas después iniciábase aplastante y triunfador el glorioso Movimiento Nacional, tan ansiado, tan esperado por quienes todavía teníamos fe y esperanza en la salvación de España. En todo este tiempo guardé un silencio respetuoso y saturado de ilusiones; no eran momentos de decir, sino de hacer; y a laborar intensamente, cuanto pudimos, dedicamos por completo nuestras actividades profesionales. Al correr de los días, los triunfos jamás interrumpidos de nuestro Ejército, nos hacen seguir a los españoles con la vista fija en el frente de combate; pero al mismo tiempo, pujante y enérgico, con posibilidades de una enorme transcendencia, dibújase un amplio y profundo movimiento de «retaguardia» en el que tenemos la obligación de tomar parte.

Ha llegado en España el momento preciso de comenzar la obra gigantesca de su renovación profunda, de su «reconstrucción integral». Y ello exige que estemos todos en pie y en marcha; y el laborar infatigable de todos unidos, sin suspicacias, sin divisiones ni distingos, porque no hay, ni puede haber más que un ideal común a todos los españoles: la grandeza de España.

Nuestro destino en el mundo está trazado por la Historia. España ha sido, lo es en estos momentos, y lo seguirá siendo en el porvenir, el valladar contra el que se estrellan los intentos internacionales de exterminio de toda una civilización occidental. Precisamente por esto, España siente la necesidad de adaptarse al mundo para que el mundo la respete y la admire de nuevo; a ello tiene derecho.

La ciencia nos pone hoy de relieve el íntimo mecanismo, la razón secreta de todas nuestras actividades fisiológicas y psíquicas, y al mismo tiempo, también los motivos de nuestra debilidad y de nuestra flaqueza en virtud de las cuales hemos violado ampliamente las propias leyes naturales, prescindiendo a la vez de las normas directrices del espíritu. He aquí apuntado el motivo de nuestro castigo, y la ruta de nuestra salvación. No se debe olvidar que por primera vez en la Historia del mundo, una civilización a punto de desaparecer, puede discernir las causas de su mal, y gracias a este conocimiento, evitar el destino común a todos los grandes pueblos del pasado.

Un pueblo como España, de gloriosa tradición religiosamente conservada a través de los siglos, vivero de capacidades políticas, científicas y artísticas, con una reserva inagotable de energías y de ansias de vivir, no podía soportar por más tiempo el yugo extranjero al que quisieron

unirla desde las alturas del gobierno hombres moralmente prostituidos, biológicamente incapacitados para destacar por su propio valor. Estériles han sido sus esfuerzos, porque el mundo civilizado ni recuerda ya sus nombres, como no sea para maldecirlos.

Han muerto ante la civilización y ante la Historia en la más abyecta y repugnante de todas las posturas, en fuga y ocultación vergonzosa y cobarde, o agitados en el ambiente de sus criminales propagandas, entre miseria, ágrimas y sangre. España ha procedido contra sus traidores y asesinos, con valentía y con responsabilidad; lo mismo que procede el cirujano ante el foco peligroso de cáncer o gangrena, amputando y eliminando para siempre aquello que constituye un peligro inmediato de muerte, de derrumbamiento de todo un edificio orgánico, sano y vigoroso, como nuestra Patria.

Ya se dibujan en el ambiente, saturado de optimismo, las características de la Nueva España, sólida, pujante, independiente, unida, segura de sí misma, con una fe en Dios, y con ansias de Imperio, tal como la concibe el Caudillo. Todos incondicionalmente y como un solo hombre a su lado, con fe ciega en él, con la ilusión puesta en España, con esperanza en el porvenir, y con un grito en los labios que arranque del corazón ¡Viva España!

Doctor C. Fernández-Ruiz.
(Colaborador de «El Debate»).

EN EL AYUNTAMIENTO

La última sesión

Fué presidida por el alcalde, señor Irazo, y asistieron todos los concejales. Fué aprobada el acta de la sesión anterior así como cuentas y nóminas de jornales.

Queda enterada la Corporación de la comunicación del Gobierno civil en la que agradece el donativo del Ayuntamiento para la lucha antituberculosa. También se da cuenta de otra de la Asociación Católica de Padres de Familia, en la que agradece la cesión temporal de material escolar no utilizable por el Ayuntamiento.

Fué aprobado el nuevo servicio de transporte de carnes.

A propuesta del juez instructor se resuelven los siguientes expedientes: Separación definitiva del servicio a Florencio Sanz, Vicente Collado, Sabiniario Rodríguez, Juan Guisández, Bonifacio Enríquez, Felipe Martín, Dionisio García, Marcelino Jiménez, Pablo Lopez y Francisco San Segundo, bomberos; Eulogio Hernández, capataz de obras; Estanislao Jiménez Cecilia, auxiliar de Arbitrios; Federico Yustas, inspector de carnes; Francisco Sanz Marazuela, depositario de fondos, y Dioclecio Alonso, mecánico.

Se propone para delegado local de Prensa y Propaganda al académico don José Mayoral Fernández.

Se autorizan obras a diversos vecinos, y se acuerda la jubilación del capellán del cementerio. Acto seguido se levantó la sesión.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 5 de mayo de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo.
Por la noche, a las nueve, segundo grupo.

Del Gobierno Civil

MULTA

Por vender aceite a mayor precio que el autorizado, el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil ha impuesto una multa de MIL PESETAS A DON JOSE DELGADO PEQUEÑO que tiene su establecimiento en la Carretera de la Estación.

..

Con ruego de inserción el señor Gobernador nos entrega la siguiente nota:

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para servicio información territorio liberado en telegrama de hoy me dice: «Ruego dé publicidad prensa y radio siguiente nota: Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informe respecto de personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente deben dirigirse a partir del próximo día tres de Mayo a San Sebastián, Dirección Postal y Telegráfica D.D.R.E.M.».

Nombramiento Acertadísimo

Ha sido nombrado jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Luis Manso Cañellas, que desempeñó a la perfección la Comisaría Carlista de Guerra.

Los que cerca hemos seguido su labor, le contemplábamos totalmente satisfechos, admirados de sus dotes formidables, que forjaban organizaciones poderosas, donde parecía no existir nada. Su verbo unido de emoción, su dialéctica sencilla y rotunda y su inspiración, orientaba a los extraviados, iluminaba a los escépticos, daban fe ciega a los suyos y emocionaban a todos.

Ha sido el verdadero apóstol de la unión. A su paso brotaba la cordialidad más sincera, a su paso se borraban las rencillas y se limaban todas las asperezas, a su paso se encendía para siempre la llama del amor patrio.

Yo le he visto muchas veces preocupado, pensativo, estudiando un asunto, muy pequeño a simple vista. Y es que sus actividades se orientaban sin descanso hacia esta hermandad, y cualquier obstáculo, por insignificante que fuera, se le antojaba—como es en realidad—un tropiezo para la reconstrucción de España.

Religiosidad, patriotismo, voluntad firme son sus tres principales cualidades. Religiosidad profunda, práctica, norte y guía de su proceder. Patriotismo exultado, firme como las rocas de nuestra serranía. Y voluntad férrea, imperturbable, al servicio de la santa causa de Dios y de España.

En su nuevo cargo, importantísimo, difícil, conseguirá grandes triunfos para España, y el acierto, que de seguro hará gala, dará a Falange Española Tradicionalista un ímpetu extraordinario. Yo le auguro estos aciertos, y serán realidades profundas, porque don Luis Manso camina «con la fe puesta en Dios y mirando a la Patria».

G.

Se admiten 300 cabras y 30 vacas en la dehesa de Serones. Razón: Luis Núñez, Esteban Domingo, 7. Avila.

Madrinas de guerra

La solicitan los falangistas Gregorio Gómez, Valentín Sigüenza, Justo Soldevilla, Maximiano Esquerzo, Gregorio Aldama, Santos Marzo, Angel Salazar, Pablo Bretón, Atilano Barragán, Abundio Moreno, Arturo Martínez, José María García y Antonio San Casimiro

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTIN

Monseñor Franceschi en Salamanca

Treinta y siete cajas de ornamentos y vasos sagrados han donado a España los católicos argentinos

Monseñor Franceschi visitó infinidad de iglesias destruidas e imágenes mutiladas por los rojos

«Tengo una fe absoluta—manifestó—en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su historia páginas insospechadas»

SALAMANCA, 3.—Ha llegado a Salamanca el Prelado de Su Santidad en la Argentina, Gustavo Franceschi, que es también miembro de la Academia argentina de letras. Monseñor Franceschi ha entregado al Obispo de Salamanca treinta y siete cajas de ornamentos y vasos sagrados reunidos entre los católicos de aquel país con destino a la iglesia española. La entrega de este tesoro que está depositado en el Seminario de esta ciudad ha sido hecha de esta forma por indicación del Cardenal Gotti y se debe a una iniciativa del Cardenal Arzobispo de Buenos Aires, Santiago Capello, con la colaboración de una junta de damas que ha llevado a feliz término esta obra magnífica.

Casi la totalidad de estos ornamentos y cálices proceden de la ciudad de Buenos Aires. Inmediatamente co-

menzará su distribución en las parroquias del territorio liberado. Esta distribución es urgente, pues hay iglesias que no tienen absolutamente nada y que celebran los cultos en una pobreza absoluta.

El mismo Monseñor Franceschi nos ha dicho que en Málaga ha visto él un templo en el que solo existía una casulla remendada para todos los días. Monseñor Franceschi que entró en la España de Franco por Gibraltar, ha recorrido hasta ahora Málaga, Sevilla, Córdoba, Toledo, Avila y Salamanca; ha visitado el frente y ha estado también en diversos pueblos de menor importancia. El Prelado argentino ha tenido la gentileza de comunicarnos sus primeras impresiones de la España nacional y nos ha dicho:

«Quiero expresar con toda sinceridad lo que yo pienso de este país y de la guerra de este país. En primer término he sido sorprendido por una normalidad de vida, una tranquilidad de vida, en todo lo que no es frente de combate, que yo no podía sospechar. Hay aquí todo lo necesario y en muchos casos hay hasta lo superfluo. Se me han dado todas las facilidades para examinar libremente la situación y me he detenido en los pueblos pequeños a conversar con sus habitantes. Todos ellos sienten con verdadero entusiasmo la obra del Ejército nacional. Me ha llamado la atención el tono elevadísimo de esta España tanto entre los combatientes como en la población civil. La confianza en la victoria es un hecho normal y, puede decirse que cotidiano, pero está exenta de fanfarronería y de estrépito. He podido apreciar hasta qué punto el nuevo Estado se preocupa de la obra social y de asistencia. Por ejemplo los comedores populares, de las construcciones para obreros—que en Sevilla se desarrollan con un ímpetu enorme—de las organizaciones para la educación de los huérfanos de guerra, de las disposiciones sobre precios y aprovisionamiento para evitar la especulación oportunista del comercio.

Todo ello va perfectamente dirigido a las clases modestas, a las que se quiere rodear de medios de vida que desconocían hasta ahora. Yo he podido apreciar en mi viaje la terrible persecución del catolicismo que desencadenaron y desencadenan los elementos marxistas. En Málaga el clero ha perdido aproximadamente el 50 por 100 de sus efectivos. En Toledo esta proporción llega al 75 por 100 y se han producido hecatombes parecidas en las demás Diócesis españolas según los datos que van adquiriéndose a medida que las poblaciones quedan liberadas por el Ejército de Franco.

He visto infinidad de iglesias destruidas, quemadas, saqueadas y de imágenes mutiladas y profanadas. Citaré, como caso típico, las horribles mutilaciones, en la Catedral de Málaga, de la Virgen de Victoria, Patrona de la ciudad, y de la Virgen de los Reyes, donada por los Reyes Católicos. He tenido el orgullo y el placer de entregar en nombre de la Comisión de Damas Católicas de Buenos Aires una suma para la restauración de estas imágenes, tan tristemente profanadas. He visto en infinidad de pueblos casos parecidos. La ruina de iglesias es tan completa que nada más que entre las que están en la zona de la España reconquistada, las pérdidas pueden calcularse en varios cientos de millones de pesetas. La restauración de todo esto es superior probablemente a la capacidad económica del pueblo español. Por eso es necesario que los católicos del mundo imiten a la Argentina y ayuden a los de España a reconstruir sus templos y a colocar el culto en el grado de grandeza en que estaba an-

teriormente.

«Tengo una fe absoluta—manifestó—en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su historia páginas insospechadas»

«Tengo una fe absoluta—manifestó—en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su historia páginas insospechadas»

«Tengo una fe absoluta—manifestó—en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su historia páginas insospechadas»

Ecos de Sociedad

Mejorado

Se encuentra mejor de la dolencia que sufre desde hace unos meses el capitán de Artillería, don Antonio Páramo.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento del joven Carmelo López Muñoz, las misas que se celebren mañana 5, a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media en el convento de María Reparadora, así como la de ocho y media y alumbreado del día 6, serán aplicadas por su alma.

Necrológica

Luchando contra los enemigos de Dios y de España en el frente de Madrid, ha sucumbido gloriosamente el joven don Francisco González de Rivera Pizarro.

Desde los primeros días del glorioso movimiento nacional se alistó como voluntario en las milicias, comportándose con ardoroso heroísmo en los encarnizados combates del Alto del León, Puerto del Pico y Lanzahita.

Mas tarde se incorporó al Ejército, tomando parte en gran número de acciones de guerra, hasta que una bala marxista le arrebató la vida cayendo inmolado como mártir invicto en el altar de la Patria y entregando su alma a Dios con el grito de viva España en los labios.

La muerte de tan bravo como patriota joven ha sido sentidísima en Avila y en la zona de Arenas de San Pedro, sobre todo en Mombeltrán donde era muy querido por sus buenas cualidades morales.

A toda su apreciable familia, especialmente a sus hermanos los señores de Dávila S. Monge (don Benito), les acompañamos en su dolor y les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida. Que Dios haya acogido con misericordia el alma de tan valeroso joven.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Delegación de Hacienda de la provincia de Avila

A los habilitados

No habiéndose recibido en esta Delegación de Hacienda, de algunos Habilitados de personal, la certificación de sneldos y gratificaciones incluídos en las nóminas de enero, febrero y marzo últimos, se les conmina para que dentro del término de tres días cumplan este servicio con la Intervención de Hacienda, advirtiéndoles que en caso de no hacerlo, se dará cuenta a la Superioridad a los efectos de responsabilidad que proceda.

Avila 4 de mayo de 1937.—El delegado de Hacienda, José Berbén.

tes de la labor de destrucción de los marxistas.

He observado también que el sentimiento religioso del pueblo español es ahora mucho más fervoroso y mucho más intenso que antes. Lo he podido comprobar, porque yo visité España también en 1922. Tengo una fe absoluta en el porvenir de España que ha de escribir todavía en su Historia páginas insospechadas. Bendigo la hora en que llegué a este país admirable donde he sido recibido con la mayor gentileza y con una cortesía que parecía haber desaparecido de la tierra desde que penetré en La Línea, donde me esperaba un ayudante de duque de Letuán.

A mi regreso a la Argentina pienso divulgar con mi palabra y con la pluma todo lo que he visto en esta España que con indiscutible justicia llamamos en América la Madre Patria.

Esto es lo que un Prelado argentino, miembro de la Academia Argentina de Letras, ha visto en la España de Franco y ha dicho con toda lealtad.

Sanatorio Médico-Quirúrgico

Avenida de Portugal (antes Carretsa de Madrid) 11, Hotel

Doctor Ricardo Ibarrola

Del Hospital General de Madrid

Medicina interna y enfermedades

de la infancia.

Consultas diarias de 12 a 1 y de 4 a 5 (Visitas a domicilio).

Doctor C. Fernández-Ruiz

Profesor del Hospital de San José y

Santa Adela de Madrid

Enfermedades de la mujer, partos

y cirugía general.